

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang sudah dijelaskan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Pola pendayagunaan dana zakat produktif yang dilakukan baznas kabupaten bandung barat melalui program zmart untuk merealisasikan pendayagunaan dana zakat produktif melalui Zmart. Zakat produktif tersebut diberikan kepada masyarakat miskin untuk memberdayakan ekenomi mereka (mustahik). Bantuan yang diberikan kepada mustahik dapat berupa alat usaha, modal usaha, maupun pelatihan usaha. Adapun pemberdayaan ekonomi mustahik sudah dijalankan dengan semkasimal dan sesuai dengan yang diharapkan baznas kabupaten bandung barat dengan hasil yang dirasakan mustahik setelah menerima bantuan sudah mengalami peningkatan terhadap penghasilan mustahik melalui program zmart tersebut.
2. Sedangkan untuk tingkat keefektivitasan dari segi penyaluran terhadap pendayagunaan dana zakat produktif sudah efektif tersalurkan melalui program zmart baik itu dengan bantuan modal usaha berupa uang ataupun barang. Adapun dampak dari pendayagunaan dana zakat produktif yang dilakukan oleh Baznas Kabupaten Barat sudah efektif dalam meningkatkan

pemberdayaan ekonomi mustahik. . Hal ini dapat dilihat dari 3 indikator efektivitas indikator yang digunakan yaitu ketepatan sasaran, sosialisasi program dan pengawasan atau pemantauan program yang dijalankan sudah efektif. Meskipun dalam indikator tujuan program belum dikatakan efektif dikarenakan tujuan dari pihak baznas terhadap program zmart tersebut belum terpenuhi dengan harapan mustahik yang menerima bantuan modal usaha dapat bertransformasi menjadi muzaki. Sebab, semua mustahik yang menerima bantuan dana zakat produktif penghasilannya mengalami peningkatan. Meskipun pendapatan tersebut tidak sebanding dengan jumlah kebutuhan sehari-hari.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah disimpulkan diatas, maka dapat diajukan beberapa saran yaitu :

1. Baznas Kabupaten Bandung Barat dalam indikator tujuan program sebaiknya memaksimalkan kinerjanya dalam pendayagunaan dana zakat produktif agar dapat dilaksanakan secara lebih efektif. Sehingga dapat mencapai tujuan yang diinginkan oleh Baznas Kabupaten Bandung Barat yaitu mensejahterakan mustahik dan dapat memuzakkikan mustahik.
2. Baznas Kabupaten Bandung Barat lebih giat lagi dalam indikator sosialisasi program terhadap mempromosikan dan mensosialisasi program yang akan dijalankan. Agar informasi mengenai program

yang dijalankan Baznas dapat tersampaikan dengan baik kepada masyarakat Bandung Barat. Sehingga program sosialisasi yang dijalankan dapat lebih efektif.

